

**proceso**

## **Pemex es un factor de riesgo para las finanzas públicas de México: Fitch Ratings**

A pesar de que la calificadora Fitch Ratings confía en que la economía mexicana se recupere "fuertemente" en 2021, considera que Pemex es un factor de riesgo para las finanzas del país.

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La agencia calificadora Fitch Ratings confió en que la economía mexicana "se recupere fuertemente" en 2021, no obstante, consideró que Petróleos Mexicanos (Pemex) es un factor de riesgo para las finanzas públicas del país.

"Petróleos Mexicanos (Pemex) es un factor de riesgo para las finanzas nacionales, pues sus ingresos continúan cayendo y la empresa productora del estado tiene problemas para cubrirlos, lo que podría implicar que la petrolera se acerque a generar gasto al gobierno en vez de producirlo", señaló Charles Seville, colíder de soberanos en América de Fitch Ratings.

La calificadora prevé que la economía tenga un desplome del 8.9% en 2020, mientras que para el presente año auguró una recuperación del 4%, impulsada por el sector externo.

Seville explicó que México, a diferencia de la mayoría de los países de América Latina, no sufrió una caída en los ingresos y la estrategia gubernamental de un "bajo estímulo fiscal" no elevó tanto el gasto, lo cual podría ser favorable para el periodo de recuperación.

Sin embargo, la calificadora aún ve riesgos a mediano plazo en la administración mexicana.

En ese sentido, señaló que existe la posibilidad de que para el 2022, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador promueva una reforma fiscal, ya que durante el 2020 la administración utilizó los recursos provenientes de los fondos de reserva como el Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios (FEIP), lo que plantea un margen reducido para utilizar este dinero en 2021.

Otro factor que podría apuntalar a la economía mexicana es el T-MEC, aunque la analista advirtió que algunas políticas del gobierno van contra sus preceptos.

"Existen políticas que contradicen al tratado o que deben de revisarse, como la intención del gobierno de Andrés Manuel López Obrador por eliminar al regulador de telecomunicaciones autónomo para que sus funciones sean absorbidas por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT)", señaló.

Fitch Ratings explicó que México se vería beneficiado de políticas más previsibles.